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2012年弘法實記

聖慧

         去年六月本寺在 Fairfield城市的 Green Valley         

此地距離舊金山約一小時路程，購買有兩英畝半

地，內有一座五千英尺左右的房子，因為該地是個

小山坡，從佛殿大廳窗口往外看，一看能看到前面

180 度的山境，可以說是寂靜蘭若風景很好，又有

３、４層樓高的松樹圍繞，空氣清新，地點幽靜，

適合修道。而且出了高速公路，便有購物中心，五

分鐘左右便到道場了，交通很便利。

        從去年十月開始，經過半年時間，如屋內的部

份裝修、到房外的鋪路、打井，這些工程較為困

難，需要時間，除了專業，還要有經驗，他們知道

水井的位置有沒有水出來，幸好都很順利往下打到

400多英尺便有水出來，再往下打至 500英尺出來

的水質非常好，又要經

過幾個步驟工程，才能

真正作為飲用的水，終

於在六月間便開始用井

水了。

         在這段時間，黎先生

很合作的趕工，終於全部

裝修好了，加上墨西哥人園丁，也把前後院環境都

整理好了，還有本寺發心的居士義工們便來幫忙大

掃除，有沙加緬度般若念佛會的會長和副會長、陳

賢瑛梁慧華和幾位義工居士，加上本寺舊金山去的

義工居士，都發心來整理清潔，大家做得很認真，

為了準備道場的灑淨。

        佛山寺天台禪淨學院新道場灑淨，定於四月廿

九日，在灑淨開始前，師父上人簡略介紹“天台禪

淨學院”的名字，上人對大家說：我們的道場是以
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弘揚天台為主，是修天台止觀，依天台修止觀，這

個止觀就是禪，淨是念佛求生西方，學是學天台

教，就是要學天台的五時八教，然後對外要弘揚天

台教，至於院就是指這個地方。師父上人起這個名

字，我們就要依這個目標去修去學了。

        大家聽了都很高興，也高興師父上人滿了多年

來的心願，早有心成立佛學院，希望把自己幾十年

所知所學的佛法傳給下一代，使佛法代代相續，能

有人紹隆佛種，才是眾生的幸福。我們更希望能跟

隨上人勤學佛法，如果有青年僧伽能夠順利簽証，

來美親近長老，那就更好了。每當我們到中國、台

灣等地，師父所去的地方，大家聽到師父講佛法都

有同感，都對師父說：我們很想多聽長老您講佛

法，又想多聽長老在過去大叢林參學的修行規矩，

以及親近高僧大德的經過和點點滴滴。

        今年師父上人，曾應邀為灣區兩新道場佛像開

光，一是在 七月廿九日應演密尼師之邀，為她於

Alameda 市創辦的普陀寺，佛像開光和落成剪彩，

二是在九月廿三日應素中法師之邀，為他於

Fremont 市所創辦的圓覺精舍，佛像開光和落成剪

彩。這兩位法師在灣區新創立的道場，也是當地人

有善根，學佛方便。

       在八月十一日來自台灣有 14 位法師和洛杉磯

兩位法師，都是來自不同寶剎的主持，其中多是台

灣淨心長老的法子，也是世界華僧會的要員，我的

戒兄在來之前曾來電話告訴我，從台灣來的法師

們，想拜訪智海長老，我聽到後從內心表示很高興

和歡迎。

        眾法師來到本寺，我們在本寺樓下講堂茶點招

待，先由華僧會秘書長介紹，各位法師都是來自不

同道場的主持，團長是 1983 年我在台灣受大戒的

引禮三師父上本下覺法師，我見到他很高興的頂禮接
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駕。

        諸位法師

坐定之後，師

父上人便說幾

句客氣話歡迎

大家光臨本寺

。因為法師們多是世界華僧會要員，上人與法師們

就討論到世界各地佛教發展的情形，這是我們共同

關心的話題。

        師父上人與大家談到佛教在台灣已是根深蒂

固，中國內地佛教也正在興起，而香港佛教都在

興，連明星和歌星都喜歡學佛，而香港佛教有個特

點，佛誕日早為政府公認的公眾假期，而中國、台

灣到現今還沒有佛誕假日，這是很重要的一件事。

        師父上人也提到美國佛教初期至今的演變，師

父從 1967 年到美國至今，先到加拿大多倫多和美

國紐約等地弘法，那時候見不到有中國寺廟。師父

在紐約美國佛教會大覺寺住了三年，是出家人創辦

的道場，那時候只有四位出家人，沈家楨老居士於

每星期日常去聽經拜佛。至於舊金山有一個居士道

場，叫美洲佛教會，後來便有東南亞各地出家法師

到加拿大和美國創辦佛教道場，而今佛教興起不但

只有漢傳，也有南傳和藏傳的佛教，共有數百所道

場了。

       師父跟大家講自己個人的看法，現在漢傳、南

傳和藏傳的佛教，都有人去研完，而中國人應該先

研究中國的佛教，因為中國大乘佛教有八大宗，連

大小乘合起來便有十大宗，也很夠我們學了，研究

好基礎之後，再學其他的南傳或藏傳的各宗佛教比

較好，法師們聽得很高興，也贊同師父的想法。

        本寺於十月十四日舉行一次傳法儀式，師父上

人把天台法脈傳給一位如愿法師。如愿法師是達義
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法師介紹的，師父這次傳法是因為祖庭北京懷柔區

紅螺山，現在叫紅螺寺(本來叫資福寺)，這是師父

上人出家的道場，也是淨土宗第十二祖徹悟大師的

道場，現在仍然是旅遊景點，師父希望把這個祖庭

恢復住出家人修行道場，如過去的晨鐘暮鼓，出家

眾每天早晚課祈禱，講經說法，都依佛教儀規，這

樣才有佛教的道味和道風。

        如果要歸還佛教，傳說出家眾來管理，必須要

在紅螺寺住過的出家人，這樣一算在紅螺寺出家

的，目前衹有師父一人，但師父因在國外，諸多不

便，達義法師也知道這個情形，便告知師父認識一

位如愿法師，法師的道場聖泉寺就在懷柔區，紅螺

山附近，是一位佛門龍象，很能幹、很會辦活動，

也有網上弘法。經過大家的聯系，師父與兩位法師

非常有緣，師父便決定傳天台法脈給如愿法師，成

為師父的法子，那便可以代表師父去紅螺寺了，希

望能順利恢復祖庭。

        在十月十四日以簡單而隆重的傳法儀式，並請

達義法師做維那，在儀式中師父開示傳法的意義。

師父開示說：釋迦牟尼佛弘法 49 年，最後在靈山

會上，百萬人天，拈華示眾，唯有佛的大弟子摩訶

迦葉尊者破顏微笑。釋迦佛便說：我有正法眼藏，

涅槃妙心，實相無相，微妙法門，付與摩訶迦葉。

從那時候摩訶迦葉尊者為西天初祖，第一代祖，其

後阿難尊者為第二代祖，直到第二十八祖是菩提達

摩，但菩提達摩到了中國弘揚成為禪宗的初祖，他

以直指人心、見性成佛為法門。在中國把佛法傳到

二祖慧可大師，二祖傳到三祖乃至六祖慧能大師，

一華開五葉，結果自然成了。

        師父上人又說：今天傳的是天台宗的法脈，是

從何而來呢？是西天第十四祖龍樹菩薩，按中國佛

法來講，北齊慧文大師，讀龍樹菩薩的中觀論講的
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一心三觀，又讀大智度論，讀到三智一心中得而悟

道。北齊慧文大師又以一心三觀之旨，傳到南嶽慧

思大師，慧思大師傳與天台智者大師。

       智者大師在讀誦法華經，入法華旋陀羅尼，定

中見釋迦牟尼佛在靈鷲山講法華經，便與南嶽大師

說此情況。南嶽大師便說：你我昔日靈山會上同聽

法華，宿緣所追今復來矣。就是說在一千多年前都

在靈鷲山釋迦佛座下同聽法華，現在大家又相遇

了。慧思大師把一心三觀傳給智者大師，智者大師

把釋迦佛一代時教判為五時八教，又以四種止觀為

正修法門，所以有天台教和天台觀，使我們後人修

學佛法，更有所歸依了。

        禪宗以達摩祖師直指人心，見性成佛，後來人

以參話頭講開悟。天台宗是修一心三觀，從空假中

証實相，自利利他，把佛法一代一代的傳下去。

        師父上人為了紅螺山，這次傳法很有意義的，

如愿法師也有這個能力接下來，希望順利把紅螺山

祖師道場復興。師父開示之後，把袈裟、念珠和法

卷傳授與如愿法師，法師搭上袈裟掛上念珠，手捧

法卷，就身負重任了。

        以上就是師父今年特殊弘法的點點滴滴，簡單

的記實，還有本寺每週日的弘法活動，例如傳授八

關齋戒，講解天台止觀，以及三所念佛會的弘法活

動，諸多解答佛法問題等等，在此就不再多談了。


